

FERRO  
CARRILES.

De Palma a Manacor  
3 15 (mixto)—8 10 m. y 2 45 t.  
De Palma a La Puebla  
3 15 (mixto)—8 10 m. y 2 45 t. (mixto) t.  
De Manacor a Palma y La Puebla  
3 15 (mixto). 8 m.—5 5 t.  
De La Puebla a Palma  
4 (mixto), 8 25 m. y 5 30 t.  
De La Puebla a Manacor  
4 (mixto), 8 25 m. y 5 30 t.  
Los días de mercado en Inca.  
De Inca a Palma 2 t.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Administracion,  
Y EN LA IMPRENTA DE B. ROTGAR,  
Palacio, 2 y 4.

# LA OPINION.

VAPORES  
CORREOS.

Salidas.—Dom. 8 m. Ibiza y Alican-  
te.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 5 t. Bar-  
celona.—Miér. 2 25 t. Mahon por Alcedia.  
—Juev. 5 t. Valencia.—Sáb. 2 25 t. Barce-  
lona por Alcedia.  
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—  
—9 m. Mahon por Alcedia.—Miér. 3 t.  
Ibiza y Alicante.—Jueves 9 m. Mahon  
—10 m. Barcelona por Alcedia.—Sábado  
m. Barcelona.

Redaccion y Administracion: Plaza de Santa Eulalia, 1 principal.  
Despacho de 8 a 11 de la mañana.

PRECIO DE SUSCRICION.  
1'25 PESETA AL MES.

ADULTERIO Y HOMICIDIO.  
CAUSA CÉLEBRE DE FENAYROU EN PARIS.

(Continuacion.)  
Los acusados.

Un vivo movimiento de curiosidad de los concurrentes indica que entran en la sala los acusados. Se sientan en el banquillo y no revelan emocion alguna. El presidente recomienda al público no haga signo alguno de aprobacion ó de desaprobacion y comienza el interrogatorio preguntando á los acusados su estado civil, que ellos contestan con voz casi imperceptible. Marin Joseph Fenayrou, de cuarenta y un años de edad, es un hombre de mediana estatura, rechoncho, moreno, reno; lleva la barba larga y abierta, el cabello entrecano y peinado hácia atrás, de mirada muda y de expresion, en fin, poco simpática. Viste de negro. Gabriela Gibon, mujer de Fenayrou, tiene treinta años, es alta y delgada, poco hermosa y sin rasgos característicos, es una mujer sin expresion. Tambien está vestida de negro y cubierta por un velo. Luciano Federico Fenayrou, de treinta años de edad, se parece mucho á su hermano, y su fisonomia es un poco mas dulce. Parece fatigado, y tambien viste de negro.

Interrogatorio de Marin Fenayrou.

Invitado por el presidente, M. Bouchot, abogado de las familias de las victimas, enumera sus conclusiones, y pide que el tribunal condene tambien á los acusados á pagar á sus defendidos 25.000 francos de indemnizacion. Despues del interrogatorio de los testigos, se procede al de los acusados. El presidente relata á grandes rasgos la vida de Fenayrou y añade: —Resulta de la instruccion, que hay dos grandes épocas en vuestra vida: una que dura hasta tres años despues de vuestro matrimonio en la cual habeis demostrado laboriosidad, inteligencia y vigilancia en vuestros asuntos que marchaban prósperamente; otra en la que os habeis hecho perezhoso, jugador y descuidado: os levantábais á las diez y os ibais á las carreras.

FOLLETIN.

EL HAREN EN EGIPTO.

(Conclusion.)

Hablamos en el anterior artículo de los padres que vanden inicuaamente sus hijas á los hombres de dinero, sin importarles cosa alguna la virtud, el honor ni la felicidad de esas pobres criaturas. Hablemos hoy de un padre que es el reverso de la medalla. Una jóven egipcia mantenía secretas y trascendentales relaciones amorosas con un jóven levantisco. Cuando todo el mundo en su casa entregábase al reposo, la jóven deslizábase silenciosamente hasta la terraza, donde aguardábase su amante... Esto se repetía todas las noches. Mas ¡ay! sorprendió el padre de la muchacha tales expansiones nocturnas; aguardó una noche fumando tranquilamente, el regreso de la descarriada jóven á su aposento; y cuando la infeliz llegó á alcance, la asió fuertemente, con sus vigorosas manos, la rodeó el cuello con un lazo previamente dispuesto, y sin más explicaciones ni discursos estranguló á la pobre jóven. A la mañana siguiente dióse sepultura al cadáver, y nadie se cuidó de pedir cuentas de su crimen á este modelo de padres severísimos é inflexibles.

Esto demuestra en vuestro ánimo una pasion cualquiera que ha podido notar uno de los testigos, que ha dicho en la instruccion «nseguida que iba á las carreras y hacia su apuesta, estaba contento.» Habeis perdido mucho dinero, y por último, os habeis asociado á otros para jugar. Fenayrou, con la voz insegura: —No he jugado más que por intervalos. No iba al café sino raras veces. A las carreras iba con los billetes que me daban mis clientes. Cuando jugaba, jugaba con pasion, por lo mismo que no lo hacia sino de seis en seis. No es cierto que yo haya perdido nunca el hábito del trabajo. Mi farmacia tenia un despacho de 90.000 francos y solo yo hacia todas las preparaciones, con lo que estaba bastante ocupado. Marin se expresa con mucha facilidad. El Presidente.—Sin embargo os levantábais á las diez. Marin.—No es exacto, siempre me he ocupado de mis asuntos. El presidente hace una pequeña biografía de Aubert, conforme á los datos suministrados por M. Macé, y continúa: El Presidente.—Aubert os era útil, casi indispensable; habia fomentado el despacho de vuestra farmacia: en virtud de lo cual se os sobrepuso aunque luego lo despidierais. Marin.—Hay puntos inexactos: no ha fomentado el despacho de mi farmacia, sino que al contrario, lo hizo disminuir. Era un charlatan y los parroquianos se me quejaban de eso. Soy yo quien despues de su marcha restablecí el despacho. El Presidente.—¿Por qué despedisteis Aubert en 1879? Marin.—Porque era muy inconveniente. Un dia en el paseo se permitió una falta intolerable; perdi mi parroquia por su culpa; tenia una gran confianza en él, me interesaba mucho, y cuando estaba en Val de Grace venia á comer con nosotros. Eramos para él una segunda familia; y cuando se quejaba llorando de su orfandad, yo lo consolaba. Un dia que fuimos á Saint-Aubin le pagué el viaje, cuyo importe me devolvió luego. No sabia que era el amante de mi mujer. ¡Ah, si lo hubiera sabido! Presidente.—¿Ha sido durante dos años

Bien es cierto que una mujer de más ó una mujer de menos, es un leve detalle en que allí nadie repara.

Corria parejas con el anterior sugeto un bajá muy conocido en el Cairo, así por sus riquezas como sus crueldades. Una de sus mas fieles esclavas anunció un dia que dos de las concubinas se hallaban en situacion interesante. Era hombre, el bajá, bastante viejo, y concibió una falta sospecha.... Podia no ser el padre de las criaturas cuyo nacimiento estaba próximo.... Nada dijo, sin embargo; limitóse á observar, y acabó por confirmar su sospecha segun unos, ó por no acar nada en limpio segun otros. Trató á las jóvenes madres con solicitud la más viva; dieron á luz, con un mes de diferencia, cada cual un hermoso y robusto muchacho, las cosas marcharon bien durante algunas semanas todavia. Pero, por fin, una mañana, levantóse el bajá de mal humor, sin duda. Reunió en una estancia á toda su grey femenina; presentáronse las dos madres, con sus tiernas criaturas en brazos, y á una señal del vengativo y receloso viejo, dos eunucos, se apoderaron de los niños, los estrangularon y arrojaron en un rincon de la estancia, en medio de los gritos desgarradores de las madres y del espanto de todas las espectadoras... Seguidamente las pobres madres fueron desnudadas por los esclavos, atadas á un mueble y horriblemente azotadas.

el amante de vuestra mujer, en vuestra misma casa, y no habeis conocido sus relaciones? Marin.—Jamás. ¡Oh! Jamás lo he conocido. Presidente.—Algunos testigos han declarado que las conociais. Marin.—Han mentido. Yo tenia confianza en uno y en otro. Presidente.—¿Cómo babeis conocido las relaciones de vuestra mujer con Aubert? Marin.—Por las cartas, por las últimas cartas. Presidente.—No se han encontrado. Marin.—Las he destruido. Y además, por las confesiones de mi mujer. Presidente.—¿Vuestra mujer daba dinero á Aubert? Marin.—¿Dinero? Me era igual. Presidente.—¿Aubert recibia dinero? Marin.—Sí... mi mujer lo dice. Presidente.—Los testigos lo contradicen. Diez de sus amigos han declarado que Aubert era incapaz de semejante cosa. No hace falta calumniar á vuestra victima. Marin.—No puedo decir mas de eso. En lo demás digo la verdad. Presidente.—¿Cuando os fijasteis exactamente en las relaciones de Aubert y vuestra mujer? Marin.—El 24 de Marzo de 1872 yo estaba con mis amigos; me dijeron que Aubert habia cambiado de habitacion; despues supe que mi mujer iba á la calle Pixgalle á ver á Aubert, y cuando volvió Gabriela á casa, la dijo: No es posible que continúes aquí; tu me engañas. La conduje ja casa de su madre, a quien dije: —Tened á vuestra hija; guardadla. He sabido que me ha hecho tracion. Si—contestó ella,—te he engañado, soy una miserable. Presidente.—En la tercera explicacion que dais de la manera como llego a vuestro conocimiento las relaciones de vuestra mujer con Aubert habeis hablado de una carta anonima: en seguida, de un sobre encontrado, y ahora dais otra explicacion, lo que decis es inverosímil; conociais esas relaciones. Marin.—Lo que digo es la verdad. La confesion de mi mujer fué lo que me dió á conocer sus relaciones; hasta entonces no tenia mas que sospechas.

—Hé aquí,—decia el bajá á todo esto dirigiéndose á sus esclavas,—lo que está reservado á cualquiera de vosotras que tuviera la osadia de engañarme. Aquella misma noche murió una de las dos azotadas, á consecuencia de tales golpes físicos y morales. La otra, mujer de más espíritu no obstante los horribles dolores provocados por los azotes, y la pérdida de sangre emanada de las heridas, tuvo valor bastante para huir del haren á favor de una escala y para presentarse, pidiendo proteccion, en el consulado de Rusia. Condújola el consúl á Alejandria, y de aquí la embarcó para Européa. El comandante del hupue que la llevó á bordo, llegado á Trieste, ofreció asilo á la fugitiva en su propia casa, al lado de su esposa. Adquirió la jóven musulmana una instruccion brillante, recibió el bautismo, y no hace mucho dieron cuenta de su enlace los periódicos, con un mecánico de la armada. Entre tanto, el bárbaro bajá, de cuyo haren y de cuyas garras escapó milagrosamente nues tra heroína, vive en el Cairo con humos de hombre de bien caritativo y justo.

Sigamos en progresion ascendente. El héroe es otro bajá muy conocido en el Cairo; personajes de este jaez abundan en las grandes poblaciones musulmanas á maravilla. El tal bajá hallábase una tarde dominado por el mas soberano aburrimiento, y mandó traer al haren algunas bailari-

Presidente.—Fuistes a quejaros al comisario de policia, que no atendio a vuestra queja. Marin.—Sí. Presidente.—¿Y cuando ella es confeso sus relaciones con Aubert..? Marin.—Quise matarla en el campo; pero reflexioné. «No, no la mates; la muerte no sera suficiente.» Además queria evitar el escandalo. En seguida denuncié el hecho al comisario de policia, que me contesto: Hace falta cogerla *infraganti* delito.

Relacion amplia de Fenayrou.

Es necesario advertir que la última despedida de Aubert, fué sin duda la revelacion primera de que el demonio de los celos habia hecho presa en mi corazon. Los rumores que circulaban respecto de la conducta de mi esposa, llegaron por fin á mis oidos. Algunos amigos intimos creyeron un deber ponerme en autos. Mi hermano Luciano fué el que abordó la cuestion resueltamente, el que me reveló las cosas tal como el mundo las creia. Comenzé á atar cabos y á comprender la magnitud de la infamia de que era victima. Observé entonces que mis hijos profesábanme la mayor diferencia.

Y á partir de estas observaciones y de estas primeras ráfagas ó huracanes de celos, menudeaban las escenas violentas con mi esposa; en la cosa mas leve hallá-bamos motivo para colmarnos de insultos, de humillaciones y de amenazas. Aquella casa se habia convertido en un infierno.

En los dias en que estuvo Aubert á mi servicio, Gabriela habia trabado íntima amistad con la hermana de aquél, Madame Barbey; con ella fué en cierta ocasion á los baños de Saint-Aubin, donde conoció á la madre de su amante. Esta buena señora, ya difunta, al advertir los ilícitos amores de su hijo con la esposa de su principal, aconsejó á esta que regresara á su casa, segun me dijeron.

A consecuencia de la despedida de Aubert, prohibí á mi mujer volver á éste y su hermana Mme. Bergay. Mme. Fenayrou prometió todo lo que exigí de ella; pero á pesar de todo continuó sus entrevistas con el hermano y la hermana en el domicilio de esta calle de Pixgalle, 24. Un dia encontré en la calle á

nas y cantantes para distraer su espíritu.

Al poco rato cuatro ó cinco *almeas* entregábanse, en uno de los aposentos del haren, á la música y á la danza.

El bajá, que contemplaba desde un corredor el espectáculo, prendóse de una de las bailarinas, jóven de arrebatadora hermosura, cuyo nombre era Asmalana.

Désde aquella tarde, la hermosa *almea* fué la favorita del bajá. Dió el último adios á sus alegres y libres compañeras, y quedó resignada en el encierro, no poco orgullosa de haber merecido la predileccion y los favores de señor tan encopetado.

A los tres meses la pobre jóven sentíase languidecer y enfermar. Aquel cambio brusco de vida habíala afectado hondamente; aquella rápida transición de la libertad más absoluta á la reclusión más vigilada, haciásele insoportable. ¡Si al menos su señor y dueño la hubiera envuelto en una atmósfera de inabarcables halagos y caricias! Pero ni aun esto; las pasiones en aquel hombre eran tan impetuosas en desarrollarse, como prontas en desvanecerse. Pasados los primeros dias, la bella jóven llegó á ser en el haren una de tantas en realidad, aun siendo la favorita en apariencia.

Partió una vez el bajá á Alejandria, donde debia permanecer uno ó dos meses. Alegrose mucho Asmalana, que entrevió un resquicio de luz en aquella ausencia.

Hizo llamar á algunas de sus compañeras de baile, las cuales sedujéronla ten-

LA OPINION.

PALMA 23 DE AGOSTO DE 1882.

Extracto del *Boletín Oficial* de esta provincia número 2.422 correspondiente al sábado 19 del actual.

El Gobierno civil publica la relación nominal de los dueños de terrenos que deben ser expropiados para la construcción del camino vecinal de Son Sabater en el término de la Puebla.

La Capitanía General publica el reglamento de las Academias preparatorias para hijos de militares.

La Comisión Provincial hace presente haberse hallado 727 pesetas 71 céntimos en el cepillo de la Sangre, resultado de las limosnas depositadas durante el mes de Julio último.

La Delegación de Hacienda anuncia la recaudación de las cédulas personales pertenecientes á los empleados que cobran sueldo del Estado.

La Delegación del Banco de España anuncia los días en que se cobrará y agentes encargados de la cobranza de la contribución territorial é industrial en varios pueblos y el impuesto de la Sal en Puigpuñent.

El Instituto Provincial de segunda enseñanza y la Escuela de Náutica anuncian la apertura de la matrícula para el año escolar de 1882 á 83.

Extracto del *Boletín Oficial* de esta provincia número 2.423 correspondiente al 22 del actual.

El Gobierno civil reproduce una Real orden sobre licencias á los médicos directores de baños.

El Ayuntamiento de Palma publica la lista de los señores contribuyentes que han de formar parte de la Junta Municipal para el presente año económico.

Los Ayuntamientos de Estallenchs, Búger, Campanet, Selva, Porreras y Manacor manifiestan tener expuesto el reparto del impuesto equivalente á los de la Sal.

Varios Ayuntamientos publican la subasta para el arriendo al impuesto de consumos.

El Ayuntamiento de Estallenchs publica la vacante de médico titular dotada con el haber anual de 500 pesetas.

El Juzgado de la Catedral vende en pública subasta una casa botiga y entresuelos en la calle de la Paz de esta ciudad.

El Juzgado de la Lonja hace saber á los dueños de terrenos procedentes de la porción del monte de Bellver que prestan censo á D. José Villalonga y Jordá que de hoy en adelante se han de entender con dicho Señor, por haber revocado el poder que tenía conferido á D. Lorenzo Guasp y Riera. Vende en subasta pública una casa con corral en la calle de la Fuente de Lluchmayor y una pieza de tierra en el propio término municipal, y anuncia lo propio respecto de dos piezas de tierra en el término de Marratxi. Emplaza á D. José, D. Juan y D. Josefa Roca y

Mme. Barbey con su hermana que iban del brazo: insultó á las dos, di un nuevo escándalo á la última, y algunos días despues estando comiendo con varios amigos, volvi á tratar esta cuestion, me excitó, y sacando un revolver del bolsillo lo asestó contra mi mujer, tratando de hacer fuego por dos veces; pero con la precipitación se habia olvidado de retirar la baqueta de seguridad no salió ningun tiro. A contar desde este dia, prohibi absolutamente á mi mujer que saliera de casa.

El dia siguiente Mme. Fenayrou quiso ir á buscar sus hijos al colegio; pero la injurió de nuevo arrancándola ademas las bridas del sombrero; como ella insistiese en salir, la seguí á la calle, llamé á un municipal y la hice conducir delante del comisario de policia del barrio de la Magdalena, el cual, despues de dirimirnos algunas amonestaciones, nos dejó en libertad.

De vuelta á la casa hice un paquete con algunos efectos de mi pertenencia y dejé la habitacion. Me fui á casa de mis amigos, boticario y establecido en la calzada del Maine, á quien conté todo lo que me sucedia. Este, que estaba enterado de todo trato de calmarme y me retuvo en su casa durante tres dias. Al cabo de este tiempo mi mujer vino á buscarme, hicimos las paces y volvimos juntos al domicilio conyugal; pero cada vez más celoso y desconfiado, volvi á tener frecuentes reyertas con mi mujer, y ésta, por su parte continuo viendo á su amante y á la hermana de éste sin saberlo yo.

Mientras que Aubert viviera, yo no podia ser dichoso. Su recuerdo se presentaba sin cesar en mi mente, y dije á mi mujer: «La condicion del perdon es que me ayudes á matar á Aubert; si rehusas, mato á tus hijos y te mato luego.» Entonces me contesto: «Soy tu esclava; te obedeceré ciegamente.»

El acusado contó entonces que pensó primero dejar ciego á Aubert por medio de unos lentes de resorte, pero abandono el proyecto por «demasiado cruel.»

Cuenta que compro un lazo para cazarle y tampoco le gusto el medio y entonces prefirió los que ha empleado contando cómo se valió para que Aubert acudiera á la cita. Puesto al corriente de estos proyectos Luciano rehusó al principio asociarse á la venganza, pero luego consintió, y demuestra que la situación pecuniaria de Luciano, no era tan mala como pretende la acusacion.

Cuenta detalladamente la escena del asesinato tal y como la ha relatado el comisario M. Macé, que ya conocen los lectores.

Afirma que no ha visto á Gabriela coger á Aubert por los brazos, y que no le ha oido las palabras que se le atribuyen.

Niega asimismo que su mujer encendiera la bujía. Al terminar Fenayrou derramo algunas lágrimas, protestando que él no queria sino vengar su honor de marido ultrajado.

(Se continuará.)

tadoramente con la descripción de las divertidísimas reuniones que celebraban todos los jueves en el Cairo Viejo.

—Ven una tarde—la dijeron—sin que nadie lo advierta. Asisten á la reunion varios extranjeros tan gallardos, como amables.

Cedió Asmalana, en mal hora; y al presentarse en la casa de las almeas, una explosion general de aplausos saludó su bienvenida, y un juramento general la aseguró de que no llegaria á noticia del bajá aquella temeraria escapatoria.

Pero ¡ay! entre los circunstantes hallábase un joven bey, á quien habia el bajá ofrecido grandes influjos y recomendaciones para hacerle prosperar en su carrera.

Sin escrúpulos de dignidad ni de conciencia, corrió el bey á Alejandria, y puso al bajá al tanto de lo ocurrido con Asmalana, y de su propósito de asistir á la reunion siguiente. Con tan infame delacion, que habia de costar harto cara á la infeliz egipcia, quiso aquel hombre indigno congraciarse con su protector y asegurar sus simpatías.

El mismo dia de la nueva fiesta, presentóse el bajá en el haren de improviso. Su presencia contrarió á Asmalana; la fiesta de aquel dia se habia aguado para ella. Esto pensaba, cuando acercose á ella el bajá y la dijo:

—Sé que pensabas asistir á las danzas de tus antiguas compañeras, y yo no he de impedirte. Pero condición de que será la última vez que asistas.

La joven inclinó la frente al suelo, en señal de obediencia, y sin replicar pala-

bra; pero el tono cínico y la mal disimulada voz colérica de su señor, hizola estremecer de espanto.

El bajá le entregó un soberbio traje de almea, y multitud de guirnaldas de flores, é hizola adornarse con uno y otros.

Poco despues dos eunucos penetraron en la estancia con un gran cofre abierto; en su fondo veíase un riquísimo chal y sobre él todo un lecho de flores.

—Hé ahí,—dijo el bajá á Asmalana,—el vehiculo en que irás al baile. Quiero evitarte la fatiga del camino.

Y á una señal convenida, arrojáronse los eunucos sobre la desvalida joven, tendieronla en el suelo, cortáronla la cabeza, los brazos y las piernas y colocaron en el cofre aquellos ensangrentados despojos, envueltos en gasas y sedas y cubiertos de flores.

A la hora del baile, cuatro esclavos presentábanse en la casa de las almeas, con el siniestro cofre en hombros.

Aguardábase la presencia de Asmalana para principiar la fiesta.

Uno de los esclavos, al dejar el cofre en tierra, exclamó, dirigiéndose á los circunstantes:

—Mi amo y señor...—Bajá, os envia este presente para amenizar la fiesta.

Destapada la fúnebre caja, todos los concurrentes retrocedieron espantados. El bárbaro castigo de que la infeliz Asmalana habia sido víctima, exacerbó todos los ánimos.

Aquella era la obra del bajá y del bey en una pieza.

Algunos de los extranjeros allí presentes fueron á pedir al bajá explicaciones de

Estades para que comparezcan á prestar una declaración y pone á la venta otra casa en Lluchmayor.

El Juzgado de Ibiza vende en subasta pública la hacienda titulada «Cana Bet» en el término de S. Antonio.

La Intendencia militar publica el pliego de los precios límites que registrarán en las subastas que deben verificarse.

Las Factorías militares de subsistencias de Palma y Mahón publican algunas relaciones de compras verificadas durante la segunda y tercera decenas del mes de Julio.

El Juzgado Municipal de la Lonja publica el estado de nacimientos y defunciones ocurridas durante la tercera decena del mes de Julio, ascendiendo á 8 el número de los primeros y á 28 el de las segundas con lo que resulta una disminución de 20 individuos.

Equivocadamente, y debido á un error de imprenta, en nuestro número de ayer dijimos: «Parece que el Comercio y el Demócrata se han puesto de acuerdo...» sicado así que debió decir: «el Constitucional y el Demócrata.»

Deseamos advertir á nuestro querido colega *El Balaer*, que en nuestro suelto del sábado, al cual alude en su número de ayer, no dijimos que fueran concejales los dos visitantes. Hemos tenido la desgracia de que se haya interpretado torcidamente nuestro suelto.

En cuanto á si el Sr. Gobernador no ha de negar la atención debida á ninguna persona de las que se le acerquen, las noticias que tenemos de su caballerosidad y altas condiciones, son garantía bastante para que nosotros abriguemos esta crenacia.

Si las personas á que nos referiamos en el suelto del sábado, hubiesen tenido despues de su visita cerrada la boca, no habriamos sabido lo que ellas dijeron en la visita consabida.

Leemos en un colega de Palma, que corre como cierto el rumor de que se concederá por el Banco un nuevo plazo para pagar sin apremios las cuotas industriales del tercer y el cuarto trimestre.

Nos alegrariamos de que resultase cierta la noticia, porque así podria el colega tener mas tiempo disponible para aconsejar á sus amigos que fueran á cumplir con lo que la ley manda.

Nos alegramos de que no sea cierto, como dice *El Demócrata*, que se haya distraído cantidad alguna de su legitima aplicacion correspondiente á la *Liga de Contribuyentes*.

Ya dijimos nosotros que consideráramos destituida de fundamento la noticia que se hizo correr, y ahora que nuestro apreciable colega lo afirma, mas se robustece nuestra creencia. *El Demócrata* suponemos que tiene mas intimas relaciones que nosotros con la *Liga de Contribuyentes*.

su crimen, ó provocarle á duelo á muerte.

Pero ya se sabe que los musulmanes no admiten tales retos; el Corán se lo prohibe. Son muy cómodos ciertos mandatos de la religion para los cobardes.

Uno de esos extranjeros, que juró al bajá insultarle y escupirle cuantas veces le hallara al paso, fué desterrado del Cairo, por influjo del propio bajá, y en calidad de perturbador del orden público.

Por lo demás, el tal bajá saboreó tranquilamente su venganza, sin que las autoridades turbaran en lo más mínimo su sosiego.

Bien es cierto que la muerte de una pobre almea, significa para aquellas gentes muy poca cosa.

Pero la crueldad y la barbarie no están, en aquellas tierras musulmanas vinculadas en el sexo fuerte. No siempre los hombres son los autores de esas horribles y criminales hazañas.

Y cuando lo son las mujeres, adviértese un refinamiento feroz de ira y saña en tales actos.

Los nombres de muchas damas opulentas figuran en las crónicas del crimen.

No hablemos de las que hacen despachar con el puñal ó el veneno á sus amantes, despues de una escandalosa orgia, á fin de borrar para siempre el rastro de sus liviandades; ni de las que dan al traste con la salud y la vida de sus esclavos, á fuerza de inhumanos tratamientos; ni de alguna que, torpemente prendada de un eunuco, obsequió á su marido con una taza de café, de ese especial café que sa-

Varios pecados comete nuestro apreciable colega *El Balaer* al hablar del farol que segun él debe alumbrar las obras de cierta casa de la calle del Estudio General que no nombra.

El primero, creer que ha de darse por entendido el teniente infractor de las ordenanzas municipales, si á él alude.

El segundo que ha de tomar nota de esta denuncia el Alcalde interino señor Sorá.

El tercero, creer que se trata de obras suspendidas: pues lo único que hay son los efectos de unas obras fraudulentamente ejecutadas y derribadas de oficio: y por lo tanto ó hay que edificar sobre la línea del perimetro de aquella calle, ó arbitrar el dueño de la casa medios con que sostener el resto de la fachada.

En este estado las cosas, los intereses del público exigen que pidamos un dia y otro que los tornapuntas no ocupen la via, que no puede ni debe ser aprovechada por un particular privilegiado y hoy mimado por los embolados.

Ayer tarde en el tren de las cuatro y media salió para Inca la Oficialidad y la música del Regimiento de Filipinas á fin de cumplimentar y dar una serenata á D. Bernardo Fochs, Teniente coronel que fué de dicho cuerpo y hoy dia destinado al Batallon de reserva de aquella villa.

Es la distincion que se debia al señor Foch por sus relevantes cualidades, unánimemente reconocidas por sus compañeros y subordinados.

Copiamos del *Diario de Ciudadela* el siguiente suelto en el cual anuncia una idea que acaso puede ser de provecho para los operarios que se dedican al oficio de zapatero.

«Observamos con bastante frecuencia que muchos jóvenes que se dedican á la construcción de calzado, se quejan de alguna afeccion orgánica, viéndose algunos obligados á abandonar el oficio. Y á la verdad, la posicion en que el cuerpo se halla colocado para practicar todas las operaciones que la construcción del calzado reclama, al par que la atmósfera muchas veces nociva en que se hallan sumergidos los operarios en los talleres, tienen que impedir forzosamente, en las débiles complexiones, la libre funcion de los órganos, y en su consecuencia, producir afeciones de una naturaleza á veces alarmante.

»A remediar en parte tales gravísimos inconvenientes tienden algunos operarios, haciéndose construir unas mesas altas á propósito para trabajar de pié, en uno de cuyos extremos se levanta una pequeña almohadilla con la forma espesa para recibir el calzado, cuyo sencillo aparato gira á discrecion por un muy sencillo mecanismo.

»Hemos visto funcionar estos aparatos, debido el primero á la iniciativa del operario don José Poás y hábilmente combinados y contruidos por el carpintero don Antonio Anglada; pudiendo asegurar que los que los usan, se hallan completamen-

ben confeccionar los egipcios, y que lleva en disolucion la muerte si así vale decirlo puesto que así es en efecto.

Los celos... Esta es la causa que arroja á las mujeres musulmanas en brazos del crimen. Los celos despertados por alguna hermosa esclava, capaz de arrebatarla el amor de sus maridos.

«Cuántas de esas pobres criaturas pagan con una muerte cruel y llena de tormentos el delito de ser bellas!

«Y cuántas de esas damas iracundas y suspicaces, han hecho presentar á su esposa la cabeza de la esclava á quien éste habia dispensado, con ó sin ulteriores fines, alguna consideración ó algun elogio.

Llenos están romances y leyendas de estas dramáticas historias, engendradas tal vez en la fantasia del poeta, pero inspiradas siempre en algun hecho efectivo y real, en el carácter y costumbre de aquellas gentes.

Más no abusemos más de la paciencia, y aún de la sensibilidad de los lectores con nuevas relaciones terroríficas.

Bastan, en nuestro juicio, las apuntadas para formarse idea del concepto que de la moral de la justicia y de los respetos humanos existe entre moradores y moradoras de los harenes y para hacer votos fervientes porque la luz de la cultura y el calor de los nobles sentimientos penetren en la conciencia y en el corazon de aquellos seres en el seno de cuya sociedad caben aún instintos y prevalecen aún costumbres que no podemos menos de mirar con horror y con vergüenza.

CORREO DE HOY.

Madrid 21.

—Como la cuestión relativa al fomento de nuestra marina de guerra, es una de las puestas hoy sobre el tapete, no es de extrañar, que se acuda á todos los medios para llegar al fin que se desea, si bien algunas veces no sean estos los más adecuados ni los más conducentes al objeto.

Decimos esto á propósito de la siguiente noticia que hallamos en un periódico de Valencia:

«El próximo domingo, 20 del actual, tendrá lugar en Vinaroz una novillada, cuyos productos se destinarán al fomento de nuestra decadida marina de guerra. La fiesta le han organizado varios jóvenes de aquella población y de la de Castellón, que ya en otras ocasiones han manifestado su afición al arte de Montesa.»

—Ha sido nombrada en Sevilla, la junta facultativa que ha de examinar los planos y estudios para el abastecimiento de aguas de aquella capital.

El concesionario Mr. Higgin, ha remitido desde Londres y en breve será entregado al ayuntamiento el plano correspondiente al servicio de riegos.

Cuando las obras estén terminadas el desagüe de los husillos se efectuará á bastante distancia de la ciudad, y no en los puntos del río donde se vierten.

—En algunas naciones, principalmente Inglaterra, se ha generalizado mucho en los últimos años el uso del café de dátilds, que en concepto de muchos médicos, es superior bajo el punto de vista higiénico, y puede ofrecerse á un precio muchísimo más bajo que el verdadero café.

Para explotarlo en España, islas adyacentes y colonias, se ha formado una sociedad.

—En los periódicos de Andalucía vemos que se ha instruido expediente al maestro de instrucción primaria de Tocina por tener abandonado su cargo y por el mal trato que dá á los niños.

El ayuntamiento solicita la destitución del referido funcionario, que al decir de *La Andalucía*, cuenta con la más decidida protección de ciertos elementos ultramontanos.

—El Sr. Cervera, presidente del comité central del partido democrático-progresista, saldrá en breve para París, con objeto de conferenciar con los señores Ruiz Zorrilla y Salmerón.

Ayer salió para el mismo punto y con igual objeto el secretario primero del comité señor García Alvarez.

Veremos si estos señores, con sus razones y con la fuerza que á esta da el acuerdo unánime del comité pidiendo la vuelta del señor Ruiz Zorrilla á Madrid, logran su objeto y hacen regresar á España al presidente del último ministerio del rey D. Amadeo.

—En Chiva, según dicen los periódicos de Valencia, ocurrió noches pasadas un pequeño motín por no haber acudido el alcalde á que se corriera un toro. En vista de la algarada promovida, se reconcentró dicho punto alguna fuerza de la Guardia civil logrando restablecer el orden. El alcalde se dirigió á la capital.

—Los periódicos de Barcelona siguen ocupándose de la cuestión de los embarcos en aquella capital, y dan cuenta de las dificultades surgidas para realizar algunos en varios establecimientos.

Las dificultades, sin embargo, se van venciendo cada vez mas desahogadamente.

También, según dicen, han empezado los embarcos en Mataró.

—E. Sr. Sagasta ha salido ayer de Agua Buenas para Bagneres de Luchon, y se encontrará en la Granja el día 25 para asistir al Consejo de ministros que ese día se celebrará allí bajo la presidencia de S. M. el Rey.

A este Consejo asistirá también el señor Albareda, quien al efecto regresará de Bilbao.

—Los ministros que se encuentran en Madrid, incluso el de estado, que ha llegado de la Granja, se han reunido esta mañana en casa del de la Gobernación, ocupándose principalmente del giro que han tomado los sucesos de Egipto con la ocupación del canal de Suez por las tropas inglesas y la interceptación de éste para los buques mercantes.

—Según telegrama de Algeciras recibido hoy, ayer tarde, á las siete fué preso en la línea el deportado cubano Maceo, en unión de los de igual clase Castillo y Ruiz, que le acompañaban con sus esposas é hijos.

—En muchas de las estaciones del ferrocarril de Navarra se han presentado gran número de obreros para ser transportados gratis á otros puntos, no pudiendo hacerlo por oponerse á ello los jefes de estación.

—Un periódico de Valencia dá cuenta de que á Vinaroz han llegado ya los barcos cargados de trigo de Gracia, consignados desde Constantinopla, de gran interés para la población y aun para toda la comarca este arribo de trigo, que impide la subida del precio del pan, que de seguro estaría hoy á seis cuartos libra sin esta remesa á causa de la escasez que en Aragón

te satisfechos de sus resultados; pues además de no entorpecer ninguno de los movimientos necesarios, evitan la opresión del pecho, el encorvamiento de la columna vertebral, centro de todas las acciones del cuerpo, y por consiguiente pueden evitar para más tarde las afecciones orgánicas que tantos deploran.»

Procedentes de Argel han llegado esta mañana los vapores *Maria* y *Palma* con carga general y á las 10 y media ha entrado el *Jaime I* procedente de Alicante con la balija y 34 pasajeros.

Sería de agradecer que se dictase alguna disposición encaminada á evitar que los señores cortantes al vender la carne de los toros muertos en la plaza, depositasen en el santo suelo, á disposición de los perros y de las moscas, los huesos y pedazos de cabeza, desperdicios de las reses sacrificadas.

Lo vimos el lunes por la mañana en la plaza de Sta. Eulalia y nos causó un efecto tan deplorable; como el que nos hubiera causado la noticia de que en Palma no hubiese cuévanos, tinajas ó cualesquiera otras vasijas en donde poder guardar con decencia los residuos de que habíamos.

Esperamos que el aviso valdrá y se tomará en consideración.

Cuando leímos en *El Constitucional* de ayer, *cartuchos de calderilla*, dijimos para nuestro capote, el veterano está disparando metralla. Y así era en efecto, pues que en un suelto que suelto andaba, y sin freno, habla de *sandeces insulseas, y vaciedad*—para seguir en carácter—y como novillo que ha sentido el hierro, se descompone, sale de la suerte y brama y concluye por llamar á LA OPINION asalariada.

Peró hombre de Dios, ¿no sabe usted que no cobramos ni una simple pensión, ni gravamos el presupuesto en daño de los industriales, como le diría algun amigo, y que más nos parecemos al sastre del Campillo que cosía de balde y ponía el hilo? ¿Porqué se enfureña? porque le hemos propinado *cuatro tomas*, según dice? ojala fuera cierto: ojala le hubiera llegado á tiempo la tila que ayer le recetamos y sus nervios estuvieran mas aplacados.

Nuestro buen colega sabe que nos interesamos por su salud: cuidese mucho y tome *manzanilla*, si la tila no le dá buen resultado, y si no es bastante, algun antiemético y bebidas frescas y si no se alivia, consulte á los curanderos que tiene cerca, ya que *el otro medico* no puede ofrecerle mas que las señas de su nuevo domicilio.

Continúa la recomposición por partes alcuotas del piso en el paseo del Borne. Vale más tarde que nunca.

Sigue el calor achicharrando y la atmósfera rebelde en proporcionarnos las necesarias lluvias.

No falta quien toma esta resistencia por lo divino, y asegura que no lloverá hasta que haya sido satisfecho el último céntimo por el último contribuyente moroso.

Por esto será preciso hacer oración á algun santo para que interceda por nosotros.

O sacar la Sangre en procesión de rogativas.

En S. Sebastián, las señoritas que han ido allí á veranear ó tomar baños, han adoptado el uso del sombrero gacho de alas anchas, igual al que usan los toreros ó sus imitadores, si hemos de dar crédito á lo que dice el Sr. Ese, corresponsal del *Imparcial*.

La tauromaquia cuenta con un triunfo más.

Y con un formidable apoyo, el bello sexo.

El día menos pensado veremos que las jóvenes adoptarán la montera, la muleta y el estoque como prendas indispensables para visita y aun para traje de casa.

La moda tiene sus caprichos, dicen todas para cohonestar la ridicuidad de ciertos adornos y atavíos.

Peró nosotros no nos hemos atrevido todavía á decidir si es la moda ó las mujeres las que tienen sus caprichos.

Y eso que el tal problema es casi un postulado.

En el vapor-correo que ha llegado esta mañana procedente de Ibiza y Alicante ha debido ser transportado á esta ciudad el toro de Veraguas que se escapó de la plaza de Madrid y causó las averías que conocen nuestros lectores, si bien no se ha confirmado hasta ahora la noticia de que persona alguna fuese víctima de su ferocidad.

Es seguro de que este animalito excitará la curiosidad del público.

Para conocimiento del público creemos oportuno reproducir á continuación los nombres de los treinta y cinco contribuyentes sacados á la suerte que juntamente con el Ayuntamiento han de formar la Junta Municipal durante el presente año económico. Son los siguientes:

- D. Juan Palou de Comasema.
- » Manuel Villalonga Perez.
- » Jaime José Moragues.
- » Mariano Fábregues.
- » Joaquin Bibiloni.
- » Francisco Asprer.
- » Guillermo Llabrés.
- » Jaime Comas.
- » Bernardo Jaume.
- » Lorenzo Muntaner.
- » Pedro de A. Escafi.
- » Julian Alvarez.
- » Andrés Ramonell.
- » Antonio Servera.
- » Bernardo Cirer.
- » Enrique Estades.
- » José Mayol.
- » José Guasp.
- » Miguel Bauló.
- » Damian Cánaves Coll.
- » Miguel Balaguer.
- » José Fausto Pomar Aguiló.
- » Francisco Cánaves.
- » José Valls Piña.
- » Jaime Piña.
- » Federico Alabern.
- » Francisco Bernal de los Rios.
- » Juan Deyá.
- » Jaime Mulet.
- » Conrado Planas.
- » José Campins.
- » Gabriel Alorda.
- » Ramon Mariano Ballester.
- » Jaime Cerdá Oliver.
- » José de Cáceres.

Ayer noche se repartió la siguiente hoja, que nos apresuramos á publicar, á reserva de ocuparnos de ella como merece.

A LOS INDUSTRIALES.

Los que suscriben aceptaron la misión honrosa de formar parte de la Comisión que debía gestionar la modificación y mejora de las tarifas de subsidio publicadas por el Ministro de Hacienda.

La mejora de dichas tarifas se obtuvo, y sin embargo como no se hizo extensiva á los trimestres vencidos, la Comisión continuó representando y defendiendo los intereses de los industriales, hasta el extremo de ser encarcelados los individuos que la componían á consecuencia del procedimiento criminal que se les sigue.

La condonación de los apremios de los trimestres vencidos y ofertas solemnes de influir en la mejora de la situación de Palma bajo el punto de vista contributivo, han decidido á la minoría de la Comisión á abandonar sus puestos satisfaciendo á la Hacienda sus respectivas cuotas; cuyo ejemplo han seguido algunos industriales.

En vista de tales hechos y de semejante división, los que suscriben no se creen autorizados á seguir llevando la representación de los industriales, antes anámines, y hacen esta pública manifestación para declinar la responsabilidad inherente á un cargo que tienen la conciencia de haber desempeñado con Jealtad y para que los industriales que les nombraron, obren como crean prudente en presencia de las azarosas circunstancias que atravesamos.

Palma 21 Agosto de 1882.—Elviro Sans.—José Losada.—Juan Ferrá.—Jaime Suau.—Bastolomé Rubio.—Benito Pons.

Programa de las piezas que tocará hoy la música en el paseo.

- 1.° Marcha de Pan y Toros, Caballero.
- 2.° Sinfonía Juana de Arco, Verdi.
- 3.° Marcha Nupcial, Marqués.
- 4.° Walses La Vague, Metra.
- 5.° Cancion y Coro del Capitan Grant, Caballero.

se siente de este cereal. Además, su desembarco facilita ocupacion y jornales á la gente pescadora, que espera la época de la pesca del «Bou», para remediar un poco su precaria situación. Si á esta remesa de trigo sigue, como se anuncia, otros dos cargamentos con 25.000 sacos de arroz del mismo punto, y tambien consignados á los señores Carsi, sería un gran desahogo para la clase proletaria y pescadora.

Paris 20.

Coméntase mucho los despachos de Egipto recibidos esta tarde á última hora anunciando la repentina ocupacion militar del canal del Suez por los ingleses y la prohibición de que naveguen por él los buques mercantes.

Se cree que el proceder de los ingleses provocará vivas reclamaciones.

Se espera una enérgica protesta del señor Lesseps contra el acto de fuerza de los ingleses respecto al canal, á pesar de que Arabi habia res. etado hasta ahora la neutralidad del mismo.

Se cree que Arabi tomará represalias cortando los canales de agua dulce, tan necesarios á las estaciones de las orillas del canal de navegacion.

Paris 20.

No se ha recibido ninguna nueva noticia de Alejandria.

Port-Said 20.

Esta mañana á las siete, han desembarcado varios marineros ingleses, los cuales han desarmado á los indígenas, que no han opuesto ninguna resistencia.

Varios trasportes y buques de guerra han fondeado en esta rada.

Se asegura que el almirante Seymour ha prohibido la navegacion.

Reina la tranquilidad en esta ciudad. El almirante inglés lord Seymour y el general Wolseley han desembarcado aquí.

Una orden del almirante inglés declara cerrada la navegacion del canal para los buques mercantes.

Varios cañoneros ingleses conduciendo tropas han entrado en el canal, desembarcando las fuerzas en los puntos estratégicos.

Es inminente el bombardeo de Checuribete.

Ismalia ha sido ocupada por los ingleses.

Los arabistas han sido arrojados de Nephche.

Kantara sobre el canal está ya en poder de los ingleses.

Paris 21.

—La cuestion de Andorra continua á la orden del día.

El partido avanzado de aquel Valle parece que busca su apoyo en el gobierno francés, el cual se muestra al parecer dispuesto á introducir algunas novedades estableciendo correos y telégrafos.

El otro partido calificado impropriadamente de carlista, cree peligrosas todas las innovaciones procedentes de Francia, ante el temor de que más adelante podrian ser un peligro para la autonomia de que viene gozando aquella pequeña república.

De aquí que se advierta cierto desacuerdo entre el veguier francés y el obispo de Urgel, eopríncipe del Valle.

MATADERO DE PALMA.

NOTA de las reses degolladas en este establecimiento el día 21 de Agosto de 1882.

RESSES.	MA-CHOS.	HEM-BRAS.	TO-TAL.	Recaudado por derecho	
				Petas.	Cts.
Vacunas .	41	4	45	15	»
Lanaras .	46	18	64	6	40
Cabrias .	»	1	1	»	10
Cerdosas .	1	»	1	»	75
Totales .	58	23	81	22	25

Palma 22 de Agosto de 1882.—El empresario.—P. O.—CAYETANO BONNIN.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 22 á las 5 t.

(Recibido en Palma á las 6:47 t.)

Doña Isabel ha llegado á Irun.

Los ingleses concéntranse en Ismailia para marchar al Cairo.

La Concordia entrará en el Canal. 24.000 arabistas esperan en Kibir.

Cien mil rusos concéntranse en el Caucazo.

Interior, 28'47.

Exterior, 00'00.

Bonos, 00'00.

# Productos Farmacéuticos DE SEABURY Y JOHNSON

FABRICANTE DE NUEVA YORK.

AGENTE GENERAL EN ESPAÑA, D. JOSÉ ROMERO, BARCELONA.

*Depósito para las Baleares.*

CENTRO FARMACÉUTICO PALMA.

## EMPLASTOS MEDICINALES

ESTENDIDOS SOBRE GOMA ELÁSTICA PREPARADA.

Las ventajas de la Goma elástica preparada son: Sus cualidades de conservarse—porque se prepara en frío, por cuyo medio se evita la volatilización por el calor—y la comodidad de su uso. El empleo de la Goma Elástica en la preparación de los Emplastos tuvo su origen en nuestra casa. Se haia necesaria una mejora en los sistemas antiguos y con este objeto dedicamos varios años á detenidos estudios para obtener un completo éxito. Diez años de experimentos nos han demostrado que la Goma Elástica es la mejor base que puede emplearse en la preparación de estos artículos. Esta sustancia impide que las drogas en composición queden bajo las influencias destructivas de la atmósfera, tales como el calor y la humedad. Otros emplastos se preparan generalmente empleando una alta temperatura que tiende á despojar de sus partes volátiles á las sustancias empleadas, siendo por consiguiente inútiles desde su principio.

**EMPLASTO ADHESIVO SALICILADO, DE MEAD. (Para Cirujanos.)**

**ESPARADRAPO ANTISÉPTICO.**

Este artículo ha sido declarado por los mejores cirujanos como el Emplasto Adhesivo más perfecto que se conoce. Se adhiere con el calor de la piel sin necesidad de calentarlo ó humedecerlo, y en este concepto es muy conveniente. Es flexible, á prueba de agua y siempre está en condiciones para usarse. No tiene ninguna propiedad irritante y es muy cicatrizante. Puede quitarse sin que quede ninguna de las materias adhesivas en la piel. Se adhiere con mas firmeza que ningun otro Emplasto. Está combinado con ácido salicílico, el cual lo hace anticéptico. Al mismo tiempo que es superior á los Emplastos Adhesivos comunes para uso general, lo es especialmente en el tratamiento de clavículas rotas, en las dislocaciones y en donde quiera que sean necesarios emplastos fuertes y adhesivos.

**EMPLASTO VEGIGATORIO Á LA GOMA ELÁSTICA (Alcanforado.)**

Este artículo goza de gran reputación, y su acción característica no conoce rival en ningún clima. Toda la cantárida está incorporada, y por medio de constantes manipulaciones se halla perfectamente combinada con el emplasto. *Sus propiedades se desarrollan pronto y anpola en ménos tiempo que el cerato.* Nunca deja de amollar cuando se usa según la instrucción. Además de su eficacia superior como cáustico, hemos mezclado una cantidad suficiente de Alcanfor, que con el Aceite de Olivás, usado sobre la superficie del emplasto, *impide la supresion de la orina.* Esta mejora será apreciada por los facultativos. Es mas útil que ninguna otra preparación de cantáridas.

**EMPLASTO DE BELLADONA.**

Los médicos se han declarado en favor del Extracto de Belladona Condensado, y por medio de frecuentes análisis se ha venido á descubrir el hecho de que esta preferencia no es bien fundada. Las comparaciones analíticas hechas entre el Extracto de Belladona Alcohólico y el Extracto de Belladona Condensado, presentan el hecho concluyente, que el Alcohólico debe preferirse, toda vez que *contiene dos veces mas de Atropina.* El extracto condensado ó acuoso se descompone mientras que el extracto alcohólico permanece inalterable; basado sobre estos hechos, nosotros incorporamos solamente el Extracto Alcohólico común, *asegurando de este modo á los inteligentes una acción mayor, mas pronta y mas decisiva.* La fuerza de nuestro Emplasto de Belladona es estrictamente oficial y ofrece otra particularidad especial que será recibida favorablemente por la facultad, y es, que *no contiene propiedades irritantes ó estimulantes,* promoviendo desde luego en toda su estension la influencia de la acción sedativa de la droga.

**EMPLASTO DE MOSTAZA** Extendido sobre Lienzo de Algodon.)

(TELA MOSTAZA.)

Este emplasto de Mostaza es una mejora superior á la de los mejores fabricantes franceses; la mostaza está preparada de modo que excluye toda humedad, conservando inalterables, con semejante tratamiento, sus propiedades esenciales. Se conserva inalterable, se adapta pronto á la parte, y cuando está todo húmedo no se quiebra en pedazos, como sucede con todos los otros emplastos de mostaza. No forman grietas, ni se descascara y puede quitarse sin manchar la piel ni el vestido. *Fabricado de mostaza pura,* está exsenso de aceite de Croton ú otras sustancias peligrosas que se usan á menudo para producir irritación intensa. Están colocados en cajas de hoja de la a y se conservan inalterables en cualquier clima.

**PAPEL DE MEADS, PARA CURACIONES QUIRURJICAS.**

Se sustituye perfectamente al hule de seda, y es mas barato. Este artículo fué preparado primeramente por nosotros á instancias del Dr. W. W. Reen, del Hospital de Santa Maria, en Filadelfia. El informe del Dr. Reen sobre este papel, publicado en el periódico «Medical Reporter», de Filadelfia, fué el siguiente: «Es impermeable al agua durante 72 horas por lo ménos, aun despues de haber sido doblado y arrugado repetidas veces. Es así mismo impermeable al aire bajo las mismas condiciones. No absorbe el agua ni los humores. Puede emplearse con las sustancias mas calientes que puedan soportarse. Es flexible y al mismo tiempo bastante fuerte para los usos comunes. Cuesta mucho ménos que cualquier otro apósito de su clase. Es eficiente y en muchos casos superior y al mismo tiempo mas barato que el hule de seda.

**ALGODON ABSORBENTE SATURADO DE BORAX.**

La creciente demanda de apósitos económicos de esta clase, nos ha animado á dedicar una atención particular á la fabricación del algodón absorbente y saturado de borax, cuyo uso entre los médicos, especialmente en el tratamiento de las enfermedades de mujeres, está llamado á hacerse general por su baratura y utilidad.

**PARCHES POROSOS (Capcine) DE SEABURY JOHNSON.**

Este artículo ha ido ganando favor recientemente, entre nuestros mas conocidos facultativos, y á juzgar por sus efectos, quizás es el mejor rubefaciente que se conoce. Tiene la acción general de la mostaza sin los efectos de esta. Las propiedades características del capicum ó agi se sostienen sin variación de 24 á 36 horas sin producir ampollas, siendo *naves,* continuas y estimulantes. Este emplasto se extiende en la goma elástica preparada y perforada de gran número de pequeños agujeros que permiten la salida de la sustancia que constantemente se desprende de los poros de la piel. Sin esta prevision esta sustancia sería absorbida lo que al fin vendría á ser perjudicial para el enfermo.

Despacho al por mayor.—CENTRO FARMACÉUTICO Plaza de la Harina 34 y 36 Palma.—Por menor en todas las farmacias de las Baleares.

## PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la muger en su edad crítica, desaparecen radicalmente, y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias á las célebres Pildoras Holloway, cuyas propiedades curativas, introduciéndose en el fluido vital, lo limpian de toda clase de humores que pudiesen contribuir á su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Pildoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estómago, alejando toda especie de perjuicio y restituyendo al hígado su acción natural.

Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre dominarse por medio de un medicamento cual estas célebres Pildoras, que obrando con suavidad, purifiquen la sangre é impidan el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

## UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Ungüento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para el tratamiento de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, despierta sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los abscesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envueltos en cajas de Pildoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 532, Oxford-street, Londres. No. 3.

## BANCO HISPANO COLONIAL.

Anuncio.

Con arreglo á lo dispuesto en el art. 1.º del Real Decreto de 12 de Junio de 1880, tendrá lugar el noveno sorteo de amortización de los Billetes Hipotecarios del Tesoro de la Isla de Cuba, el dia 1 de Setiembre próximo, cuya amortización, conforme á la R. O. de 26 del mismo Junio se hará, como los anteriores, por milésimas partes, debiendo amortizarse en este noveno trimestre «cinco mil doscientos cincuenta Billetes» de los 750.000 emitidos. El sorteo se verificará públicamente en Barcelona, en la Sala de sesiones de este Banco, á las once de la mañana del referido dia 1 de Setiembre y lo presidirá el Presidente del Banco ó quien haga sus veces, asistiendo, además, la Comisión Ejecutiva, Director Gerente, Contador y Secretario general. Del acto dará fé un Notario, según lo previene el R. Decreto de 12 de Junio de 1880.

Antes de introducirlas en el globo destinado al efecto, se espondrán al público las 944 bolas sorteables y se extraerán de ellas 7, cuyos números quedarán amortizados en cada uno de los 750 millares de los títulos emitidos, resultando, por consecuencia, amortizados los «cinco mil doscientos cincuenta, billetes» correspondientes á este sorteo.

El Banco publicará en los periódicos oficiales los números de los «Billetes» que en cada millar queden amortizados y dejará expuestas al público en este Establecimiento, calle Ancha número 3, las bolas que hayan salido en el sorteo.

Barcelona 15 de Agosto de 1882.—El Gerente, P. de Sotolongo.

## COMPANIA

DE TRANSPORTES MARITIMOS.

Servicio fijo y mensual entre el puerto de Barcelona y los de Buenos Ayres, Rosario de Santa Fé y San Nicolás.

Prestan este servicio los nuevos, grandes y magníficos vapores de 4000 toneladas y 1500 caballos de fuerza: FIVALES, CLARIS, SOLIS (Españoles) y Diolibak.

Para los citados destinos saldrá el 27 de Agosto próximo el vapor.

## CLARIS.

Admite carga y pasajeros de 1.ª y 3.ª clase á los que se ofrece toda clase de comodidades en sus espaciosas cámaras y un trato esmerado.

La carga se recibirá hasta los dias 24 y 25 en la máquina número 15.

NOTA. Los pasajeros que lleguen á Buenos Ayres en los vapores de la Compañía, serán si gustan desembarcados, y admitidos durante ocho dias en la fonda de Emigración por cuenta del Gobierno Argentino.

Serán también conducidos por cuenta del mismo gobierno (por mar ó ferrocarril) al punto de la república que ellos elijan. Los pasajeros de 3.ª clase serán alojados en grandes cámaras bajo cubierta y se les proveerá de jergon, cabezal y manta, y se les administrará diariamente vino, pan y carne fresca con servicio de mesa.

Para más informes dirigirse al representante en esta D. Rafael Pomar Monjas 18.

10

## CULTOS SAGRADOS.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.

San Bartolomé apóstol.

El Jubileo de cuarenta horas se gana Santa Magdalena, costeada por dicha Asociación.

COMISION PROVINCIAL BALEAR

DE LA CRUZ ROJA.

La Junta directiva convoca á la general para el dia 25 del corriente á las 11 de la mañana en el lugar de costumbre, Almudaina 13, para tratar de asuntos de interés.

Palma 22 de Agosto de 1882.—El Presidente, Manuel Viallonga y Perez.

COLEGIO DE SANTA TERESA

ESTABLECIDO EN EL PONT D' INCA.

Habiéndome favorecido varias personas con algunas obras para adjudicarlas á las composiciones que se presenten al certamen que se celebrará el dia 15 del próximo Octubre en este Colegio, en conmemoración del tercer centenario de la iluminada Doctora Santa Teresa de Jesús, he dispuesto ampliar el programa, y adjudicar como *accessit* á cada uno de los premios los siguientes objetos:

1.º Un ejemplar de las obras de San Juan de la Cruz, á la composición inferior en mérito á la que obtenga el premio del número 1 del programa publicado.

2.º Un ejemplar de las poesías de Fray Luis de Leon, id. id. á la señalada con el número 2.

3.º Un ejemplar de la misa de Mozart, id. id. con el número 3.

4.º Un estuche de matemáticas, al dibujo del número 4.

Estos segundos premios, lo mismo que los otros, se adjudicarán á juicio del jurado.

Al hacer esta ampliación en el programa debo hacer constar mi agradecimiento más sentido á las personas que acogiendo generosamente la idea del certamen, han contribuido con su desprendimiento y sus consejos á que la juventud escolar encuentre un campo de honrosa lucha y loable estímulo, y más que por mí se lo agradezco en nombre de los alumnos de primera y segunda enseñanza y mis queridos discípulos á quienes consagro todos mis desvelos.

El Director, Lorenzo Cruellas.

A voluntad de su dueño se venden dos porciones de tierra pobladas de almendros, de diez y siete y trece cuarteras respectivamente, la primera de regadío y la otra de secano. Se hallan enclavadas en el término de esta ciudad lindando la primera con la carretera de Sóller y la segunda con el camino que conduce á la iglesia de Son Sardina.

También se vende una espaciosa casa con un gran jardín sita en la calle de Caldes número 3. En la misma darán razon.

30—14

AVISO.

En la confitería de D. Francisco Roselló, plaza de Santa Eulalia, hace algunos dias se dejó olvidado un bolsillo con cierta cantidad de dinero. Su dueño puede presentarse, y dando las señas exactas, se le entregará.

8—5